市政に関する地域座談会実施報告書

| 開催日時 | 平成21年10月15日(木)午後 | 後7時00分 ~ | 午後8時45分 |
|------|-------------------|-----------------|-------------------|
| 会場 | 南部地区公民館(島,泉町,南新町) | 出席者数 | 39 人 (男35·女 4) |

地域座談会の内容(市長講話・質疑応答の内容等)

<市長講話>

「平成21年度寒河江市の予算について」の資料を用いて講話 「景気・雇用対策」「少子・高齢化対策(人口の減少)」「財政健全化の 取り組み」を中心に講話

<質疑・応答>

(質問:意見)

1 歩道橋、交差点改良、信号機設置の進捗状況について伺いたい。

(回答:市長)

組織を作って努力していただいている。バリアフリー、交通安全という 観点から進めている。市はもちろん、県、警察も一緒になって対策を講じ る必要があり、公安委員会の見通しが立たないとできない。

公安委員会の見通しは明るいと聞いており、県も対応できるということで、タイミングを逃さずに市でも前向きに検討したい。

(質問:意見)

2 最上川緑地公園は、平成21年度にグラウンドの整備に入るということだが、本年度の予算でできるのか。

(回答:市長)

地域の要望を最優先にして、グラウンドを早く整備するように予定を変 更した。

地域と利活用についての話し合いを行い期間がずれてきたが、今年度でできない分は来年に繰越し、少し遅れても進めて行く。

(質問:意見)

3 高瀬山遺跡が荒れ放題、草が繁っていて深い溝もあるので子供たちなど 危険な状態になっているので、早く整備して欲しい。県の事業だと思うが、 市長からも要請してもらいたい。

(回答:市長)

バーベキューガーデンを造る計画があると指摘され、寒河江の声を聞き 環境にマッチした整備をするよう要請している。

歴史を感じさせるエリアを残しながら整備して欲しいと思っているので、機会を見て要請していきたい。

(質問:意見)

4 第5次振興計画及び行財政改革の進捗状況をお聞きしたい。

振興計画には「地域経済の活性化と新たな産業の創造」とあるが、どのようなことを考えているか。

行革では職員定数を、適正配置ということで 40 人減としていたが達成 状況はどうか。

(回答:市長)

振興計画については、社会経済情勢も変化しており、新たに見直しを することが必要と思っている。来年度見直しをしていく考えである。

新たな産業については、農業で言えば「さくらんぼ」のブランド化をより充実していくことや、複合経営の「えだまめ」など新たなブランド化を図っていかなければならない。

行財政改革については、それぞれの項目で概ね達成している状況である。人件費・組織の見直しをして財政の健全化を図らなければならないが、切り詰めるだけが改革でなく更なるサービスを図ることが重要であり、本来の目的を捉えた大綱を作り、更なる元気のある市を目指したい。

(質問:意見)

4-1 職員を5年間で40人減らすとしていた。今年は何名退職するのか。

(回答:総務課長)

目標の数は既に達成しています。今年の退職者は 10 余名で、さらに早期退職の可能性もあります。

(質問:意見)

5 みなみ保育所が民間委託になるとき手抜きにならないようにお願いしたが、今年の運動会に市からも指定管理者の陵乗学園からも来ていなかった。

保育所の設置者として、手抜きしないようにお願いしたい。

安全巡視員が学校を訪問したら、中にも入れてもらえない学校もあり、 温度差が激しかったとのこと。安全・安心のため教育委員会で学校に言ってほしい。

(回答:市長)

市でも十分支援しながら、関わりながら、そういうことの無いように したい。学園にも申しあげておく。

学校によって温度差があるということで、教育委員会を通じて申しあ

げていく。

(質問:意見)

6 見守り隊の制服等はどこで支給するのか。毎日立っているのに、もら えない人がいる。

男はベストがあるが、女はゴムガッパのようなものしかない。

(回答:市民生活課長)

黄色いロングコートは、昨年度、子どもの安全を守る連絡協議会が作成し各町会に配付したが、予算の関係で全員の分はできなかったと聞いている。ご意見があったことを事務局に伝えていく。

ベストは、防犯協会の各支部でつくったものです。南部地区では町会長連合会が負担し、各町会へ1枚配付したものです。

(質問:意見)

7 南部地区は人口が多いが、文化的施設は南部地区公民館しかない。 地域の子供が土日に寄ってくるような公民館運営を、遊具施設も含め 考えて欲しい。

除雪についてはうまくやっているが、多く降ったときの泉町の細小路 が心配だが、対応はどのように考えているか。

(回答:市長)

地域的なバランスなども検討していきたい。子育て環境をどうするのかも重要であり検討したい。

排雪の問題は、地域の方も協力願いたい。事前に建設課へ協議してほしい。

(質問:意見)

8 山形マツダの所の踏切について拡幅を要望したことがあるが、JRでは 踏切を無くす方向にあると言われた。水路に橋を造ってくれれば安全に通 行できるので、再度JRに確認し検討して欲しい。

(回答:市長)

JRに確かめて、状況も見て検討したい。地域の実態を示しながら理解を 求め、整備に向け検討したい。

(質問:意見)

9 市庁舎が耐震上危いと新聞にでたが、新庁舎の考え、位置等についてど のように考えるか。

(回答:市長)

耐震化をして使うか新築するか、いくつかの方法がある。

県の西庁舎の払い下げ、 フローラに移転、 近代的に新築など、市 民の意見を聞きながら、財源も踏まえて検討を始めていきたい。

<市長から説明>

中学校給食の実現に向け、準備を進めてもらっている。

方法は、 自校炊飯、 親子方式、 センター方式、 民間委託がある。 地産地消、食育を踏まえ検討し、早めに実施したい。

(質問:意見)

10 失敗から学ぶという精神で取り組んでほしい。造ってから直すことの無いように指示してほしい。日本体育協会の健康センターで、各地区の中学校給食の状況をまとめて公表しているものがあるので参考にしてほしい。

(回答:市長)

失敗した所も含め全部見て、子供たちのためにどの方法が良いかを大事 にしながら、できるだけ早くお示ししたい。

後日回答

5 - への回答

本年度の市立保育所の運動会は、9月26日(土)と10月3日(土)にそれ ぞれ開催しました。みなみ保育所の運動会が行われた9月26日(土)は、市 の福祉のまち大会があったことなどから、他の保育所についても市からは行け ませんでした。今後は、日程調整を十分にして、事業が重ならないよう注意していきます。

なお、指定管理者の学校法人陵乗学園寒河江大谷幼稚園からは、副園長外 3 名が出席しております。

5 - への回答

安全監視員は、安全・安心な学校づくりのため通学路の巡回指導を目的とし、 4月24日付で県教育委員会が委嘱したものであります。

寒河江地区を担当する方は、寒河江市八幡町在住の遠藤誠一氏が委嘱されておりますが、市教育委員会としましては、5月1日の市校長会の折、ご本人にも同席していただき、各学校の校長に紹介させていただきました。その際、5月上旬に各学校にお伺いし先生方との情報交換をさせていただきたい旨の依頼をしたところです。また、遠藤さんが行ったことのない学校へは、市教委でご案内し学校への紹介を実施したところでした。

初回訪問以来、毎月、1~2回程度各学校へ巡回・訪問してくださっているようです。

各学校へ周知しているものと考えておりますが、何か行き違いがあったものと 思います。今後、誤解など生じないよう指導をしたいと思います。

8への回答

ご質問の箇所につきましては、市としましても、これまでJRに対し拡幅の要望を行ってきたところでありましたが、JRとしての考えは、踏切はできるだけ統廃合したいとのことで、もし踏切が狭く危険であれば閉鎖し、近くの踏切を通っていただきたいとの返事をいただいた経過があり、これまで現状での通行としてきたところでありまして、ご要望にありました、水路を改修して踏切の改良・拡幅を行う際にもJRとの協議が必要であることから、協議にあたってJRより踏切の閉鎖の話があると思われますので、通行者におきましては、それぞれが交通安全に十分配慮しての通行していただきたいと考えておりますので、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。